

# LA PAZ DE MURCIA.

## DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO Y DE AVISOS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION:

Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º 6 16 y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Murcia: 2 pts. mes y 5 un trimestre —Fuera, 6 pts. el trimestre.—En Ultramar y el extranjero, 10 pts.

UN NÚMERO DEL DIA 0'10 DE PESETA; ATRASADO 0'20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAYENHA, RUE TAITBOU, 85.

### LA PAZ DE MURCIA.

«El Murciano» denuncia en su último número no pocas faltas de policía urbana y se lamenta de que tantas y tantas reclamaciones de la prensa local no tengan remedio.

No se cansa nuestro apreciable colega: la autoridad local de Murcia es dignísima en toda la extensión de la palabra: es buena, indulgente, afable, amiga de todos sus paisanos, pero cree que en demasía, pues no todo se corrige con una inimitable bondad y ahí está la bondad para no dar parte a la superioridad de que el municipio se halla en cuadro, a fin de que el personal inérito sea desahogado por otro activo que arregle a la ley: bondad para no lastimar a los que no obedecen la ley de 19 de julio de 1849: bondad para no imponer multas a tanto y tanto vecino como se rie del bando general de buen gobierno, ya arrojando aguas sucias fuera de hora, sacudiendo ropas id. id., estableciendo tertulias en las aceras, hincando cartujas en las calles, dejando situados estos en ellas: bondad para tantos y tantos industriales como por todas partes prolongan sus talleres tomando de la vía pública cuanto terreno quieren: bondad para que se barran y riegan las calles cuando y como se quiere, ó se dejen de barrer y regar si así conviene a los vecinos: bondad para los que no pagan los repartos, estableciendo una desigualdad injusta con los que los pagan y animando así para seguir el mal ejemplo de aquellos: en fin, bondad para todo y en verdad, que aunque fuera empezando por nosotros si lo mereciéramos (que procuramos no merecerlo) nos alegraríamos ver en el Sr. Alcalde alguna más afición al papel de multas, cuando los aparejamientos no bastaran.

«El Eco de Cartagena» ha empezado a ocuparse de la próxima elección de municipio y quiere por lo que se ve, disputar el triunfo al partido republicano, haciendo ver que el municipio de aquella capital no responde a lo que debe ser, que la hacienda municipal está muerta, que padecen del mismo afán de empleomanía que tanto han censurado, etc. etc.

En nuestro apreciado colega «El Zorongo» leemos lo siguiente:

«El comité republicano federal de Murcia ha quedado constituido en la forma siguiente:

- Presidente: Francisco de Sales Arnaez.
- Vicepresidente: Federico Coldran.
- Vocales: Antonio Muñoz, Manuel Perez, José Molina, José Andrés Bernabe, José María Martínez, Saturnino Tortosa, Francisco Valdés.
- Secretario: José Martínez Torner.

Ha muerto «La Colorra» de Cartagena.

Nuestro amigo D. Ramón Molina Serra no ha sido nombrado archivero de la diputación provincial de Madrid con 2,500 pesetas.

Nuestro amigo Sr. Molina, ofreció arreglar gratuitamente el archivo de nuestro ayuntamiento, el cual en parte anda por los suelos desde que el municipio se trasladó de las interinas habitaciones que ocu-

pó en el ex-convento (hoy solar) de Santo Domingo, a la no concluida casa que hoy ocupa.

Damos la enhorabuena al Sr. Molina por su nombramiento y aprecio que se hace de sus títulos, y sentimos que por acá no se hayan podido apreciar y utilizar por causa de haber quien se opusiera a que personas extrañas, encaramándose con gran trabajo por la escalera de vieja madera, atravesasen los umbrales del olvidado archivo municipal.

El domingo publicó el «Boletín oficial» un telegrama oficial sobre el viaje de S. M. el rey.

Hubo un tiempo en que con la prensa toda, sin distinción de colores, se tuvo por acá las deferencias que en general se le guardan por todas partes, pero hoy por hoy no sabemos merezca alguna de las altas regiones oficiales de la provincia, ignorando además la causa.

Hemos leído una circular sobre quintas que el gobernador de Almería, Sr. Peset, ha dirigido a los alcaldes de aquella provincia.

Descaudo dicha autoridad que no se repitan los abusos que en otras épocas se cometían sobre las gentes sencillas a quienes se explotaba de un modo escandaloso, ofreciéndoles influencias en el gobierno y la diputación provincial, excita a todos los que sean objeto de tan indignas especulaciones para que se acerquen a su autoridad, a fin de darle los antecedentes necesarios para castigar como se merece semejante abuso.

El celo que demuestra el ilustrado y celoso gobernador de Almería por que no se vulneren los intereses de la justicia, viene mereciendo los aplausos de todas las personas honradas de la provincia.

La comisión permanente de la diputación provincial de Sevilla, ha resuelto pedir a todos los ayuntamientos de la provincia que se informe en qué se expresa el número y nombre de los concejales que en la actualidad desempeñan estos cargos. Parece que allí, donde no se tiene el número legal, se completarán los ayuntamientos con individuos de los que componían los elegidos por sufragio.

En Murcia hace tiempo que se nota la falta de una medida análoga: hay muchos concejales que virtualmente han perdido el carácter de tales por su falta de asistencia a todos los actos del municipio.

La comisión provincial de Madrid ha mandado fijar en el sitio donde tiene lugar la entrega de quintos, en los Estudios de San Lázaro, un anuncio excitando el celo de todos los interesados en las quintas para que hagan en público de viva voz todas las reclamaciones y denuncias que crean procedentes. La misma comisión previene que no oír ni atenderá ninguna reclamación ni recomendación privada.

D. Genaro Blasco ha sido nombrado capitán del presidio de Cartagena.

La precipitación con que corregimos las pruebas de nuestro número del domingo, por la hora avanzada en que fué compuesto, hizo que en la Crónica comparáramos las espaldas llenas de nuestras bañistas con las de la nieve antigua: como si la nieve tuviese espaldas, y fuese mas hermosa la nieve antigua que la moderna de Carrascos, ó Sierra Nevada. Debíose decir: que acariaban sus espaldas, llenas de incitantes como las de la Niobe antigua, etc.

El gobierno ha facilitado al ayuntamiento de Madrid un millón de reales para que pueda dar una mensualidad: no sabemos si el gobierno debía algo al ayuntamiento de Madrid ó si es al contrario; pero sí sabemos que la Hacienda debe al municipio de Murcia, según sus concejales dicen, y sin embargo este no recibe un cuarto para cubrir sus atenciones.

El ayuntamiento de S. Javier ha concluido la modificación del reparto municipal correspondiente al año económico de 1870-71.

Hemos recibido el número correspondiente a este mes de setiembre del periódico español puro, dedicado a los maestros de Sastre, titulado «El Arte Español», al cual acompaña un figurín de seis figuras, perfectamente dibujadas por nuestro apreciable paisano D. Luis Garcia Gonzalez, que representan una americana de chariot, un chaquet de elasticotin, un elegante vesta tricot, un frac azul de media etiqueta, una americana de elasticotin para niño de diez años, y un vesta-chaquet de tiras, Melten.

Dicho figurín es el primero que da cumplimiento a este periódico y para ser el primero hace honor a la publicación.

Nuestro colega «El Murciano» publica una exposición de los vecinos de la Puebla de San, lugar de este término municipal, que piden la erección al menos de una escuela, ya que carecen de alumbrado, de aceras, de asistencia facultativa, y otros beneficios que tienen los murcianos por el solo hecho de contribuir como los vecinos de la Puebla a levantar las cargas municipales.

Desde luego, y por lo que valga, tienen nuestro voto los peticionarios, y nos alegraríamos que sea atendida por nuestro municipio su exposición, acordando desde luego la erección de esa escuela con cargo al ejercicio corriente.

Nos damos por completamente satisfechos con las líneas que nos dirige nuestro estimado colega «El Murciano», en su último número, y desde luego puede creer que el pensar del mismo modo hacia él fué el único origen de nuestra susceptibilidad.

Hay por hoy no tenemos motivo para entablar polémica alguna, pero si algún día la diferencia de opiniones nos obligara a sustentarla descende de que al hacerlo no olvidáramos nunca el aprecio que le merecemos.

Ni «El Murciano» a quien nos dirigimos, ni ninguno de nuestros demás colegas nos ha contestado a nuestra pregunta de quienes son los alcaldes 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, y 9.º de nuestro municipio: sin duda lo ignoraran como nosotros.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado un Real orden manifestando que la uva destinada a la exportación está exenta del impuesto de consumos el cual solo puede gravar a la que se dedique al abastecimiento de la localidad.

### SECCION OFICIAL.

#### BANDERA PARA ULTRAMAR en Valencia.

Los mozos solteros, viudos sin hijos y licenciados del ejército que hubieren cumplido 18 años de edad, sin exceder de 40 quieran sentar plaza para servir en el ejército de la Isla de Cuba, tendrán derecho, además de un real diario de plus, al premio pecuniario siguiente:

PLAZOS.	RS.	CTS.
Por seis años.		
Al sentar plaza.	250	»
Al embarcar.	250	»
A los seis meses de servicio, estando libre de quintas.	500	»
Al terminar su empeño.	5750	»
<b>Total.</b>	<b>6750</b>	<b>»</b>
Por cuatro años.		
Al sentar plaza.	187	50
Al embarcar.	187	50
A los seis meses de servicio, es		

tando libre de quintas.	375	»
Al terminar su empeño.	3250	»
<b>Total.</b>	<b>4000</b>	<b>»</b>

Además del anterior premio pecuniario recibirán una gratificación extraordinaria, sin cargo al individuo, de 400 rs. an., y tendrán el sueldo de Ultramar, que son 6 reales diarios.

Documentos que se necesitan para sentar plaza:

Licenciados del ejército.—Licencia absoluta original y cédula de vejez con la cláusula de ser soltero.

Paisanos.—Cédula de vejez con la cláusula de ser soltero.

Para sentar plaza, acudirán al cuartel del Rey, situado en la calle Alta, Valencia.

### GACETILLA.

ROMERIA. Parece que en la semana próxima tendrá lugar la que se verifica siempre que se traslada a su santuario del monte la imagen de nuestra excelsa patrona, pues se dice que el martes de dicha semana se hará dicho traslado.

AGUA. Contra todo el deseo de nuestras bellas, y de lo rancias que algunas anduvieron anoche para abandonar nuestro paseo feria, a pesar de las señales demasiado insinuantes que el cielo dejaba ver y caer, a pesar de ello no tuvieron mas remedio que abandonar algo de prisa la Glorieta por haberse formalizado seriamente la lluvia que dotó gran parte de la noche, y parece no se ha despedido aún de esta comarca. Sentiremos que el cielo no se despeje antes del 7, pues nuestra empresa de Toros, que nunca pudo tener las probabilidades de ganancia de la de Cartagena, tendría pérdidas de que no es merecedora, y nuestra feria que también ha principiado se desanimaría con perjuicio de los feriantes.

MUJERAS. Hace dias que se han terminado en el Casino las primeras de la serie que ha comenzado la actual junta directiva de esa aristocrática sociedad, efecto de haber desahogado su presupuesto de los muchos créditos que en su contra había. Ha sido bien recibido el principio; empero que algunos creen no deben estar concluidas las hazañas en la fructificación favorecida.

FIGURAS DE CERA. El gabinete que hay establecido bajo una tienda de campaña en la feria, plaza de la Escuadra Española, es digno de ser visitado por toda clase de personas y especialmente por las inteligentes en modelaciones.

MÚSICA. Esta noche (si el tiempo lo permite como se dice en las funciones de la plaza de Toros) ejecutará la del Sr. Mirés las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
- 2.º Mazurka.
- 3.º Danza.
- 4.º Aria final de tenor de la ópera *Luccia de Lammevoor*.
- 5.º Quinteto final del primer acto de la ópera *La Sonámbula*.
- 6.º Final del segundo acto de la zarzuela *Barba Azul*.

### ADVERTENCIA.

Seguimos cobrando las suscripciones de los meses de abril, mayo, junio, julio, agosto y setiembre a fin de poner al corriente la recaudación, así como los recibos que aun nos quedan pendientes de enero, febrero y marzo, y de otros meses de 1870. El atraso que este servicio de nuestro periódico sufre, y que nos perjudica en gran manera no es culpa nuestra, pues lo ocasiona el tener necesidad de cinco meses para cobrar tres en razón al mucho tiempo que algunos pocos morosos habrán perdido. Suplicamos por tanto una poca de paciencia a los buenos pagadores, que afortunadamente son los mas, y mas exactitud en los restantes, recordando a estos que una de las condiciones generales de todos los periódicos es pagar adelantada la suscripción y cuanto estamos cobrando es vencido y muy vencido.

## NOTICIAS GENERALES.

El gobierno francés se presta á abrir un concurso de perfeccionamiento de ametralladoras, en el cual se admitirá también á los extranjeros.

### Dice *El Eco del Progreso*:

«Parece que los fronterizos trabajan solo cerca de muchos de nuestros correligionarios, para que la cuestion de la presidencia del Congreso se resuelva en cierto sentido. Si los radicales no están alerta van á caer en un lazo que puede traer muy graves consecuencias. Por lo demas, nosotros no sabemos, ni sospechamos siquiera todavía, la actitud que tomará el gobierno en este importantísimo asunto.»

### Segun dice *El Tiempo*:

«Se anuncian radicales reformas en el palacio de D. Amadeo. Tanto en el cuarto militar como en la servidumbre, se hará una alteracion muy significativa, para ver si se consigue que cese la soledad que reina en aquellas regiones.»

Se habla de títulos nuevos, de la formacion de una nobleza revolucionaria y democrática que adorne desiertos salones.

Los periódicos italianos desmienten el que los gobiernos de Austria y Prusia hayan comunicado á ciertas potencias el resultado de la conferencia de Gastein. Lo que parece seguro es que *La Internacional* ha sido el principal objeto de dicha conferencia.

La escuadra inglesa de la Mancha y del Mediterráneo ha recibido una orden para que se reconcentre en Lisboa.

*La Liberté* dice que esto ha causado sensacion en Londres.

Ha muerto en Bruselas el 30 de Agosto el famoso miembro de la Commune Gustavo Trider.

Crée un periódico que las noticias que circulan sobre agitacion entre los carlistas, tienen por objeto influir en el ánimo de los capitalistas extranjeros que han de tomar parte en la suscripcion de los 600 millones.

No sería extraño, añade, que hasta llegasen á tirarse algunos tiros con cualquier pretexto para ahuyentar al dinero.

La ex emperatriz Eugenia, permanecerá en Madrid hasta fines de Octubre próximo. El ex-emperador y su hijo pasarán el otoño en Suiza.

Los obreros alemanes llevados á Newcastle para reemplazar á los trabajadores ingleses en huelga, se niegan á trabajar, pidiendo como los otros que se reduzcan las horas de trabajo á nueve.

Otra nueva catástrofe anuncia el cable submarino. La caldera del vapor *El Océano* ha estallado cerca de Mobila.

Ha habido 70 muertos y heridos.

El Gobierno francés ha retirado la peticion de estradicion de Mr. Razona hecha al Gobierno de Suiza.

### Leemos en *El Debate*:

«Las letras y las armas son incompatibles, segun el subsecretario de la Guerra.

Ayer, despues de hecho el arreglo de la secretaria de aquel ministerio, ha sido declarado cesante un oficial, por el *atroz delito* de ser escritor.

¡Si será radical el Sr. Lagunero!

Se ha mandado que la guardia civil cambie de armamento.

Dice *El Tiempo* que ha causado gran asombro é indignacion la noticia de que el presidente del Consejo de ministros, ministro de la Gobernacion, Sr. Ruiz Zorrilla, ha dirigido una circular reservada á los gobernadores de las provincias para que vigilen muy de cerca, pero con gran disimulo, á los jefes y oficiales de los diversos cuerpos del ejército que guarnecen los territorios de su mando.

### Dice *El Argos*:

«Las gentes empiezan á temer que el programa del presidente del Consejo quede reducido al célebre dicho de Hamlet: *Palabras, palabras, palabras*. Para ello se fundan, espe-

Ha sido reducido á prision en Zaragoza D. Juan Romero Padua, por haber dirigido una hoja á sus convencinos, sobre la manera mas ó menos entusiasta de recibir á D. Amadeo.

cialmente los mas desconfiados, en que los puntos negros, de que tanto se quejó en el Escorial y en la *Villa de Madrid*, no llevan trazas de desaparecer, como no desaparecieron mientras fué ministro de Fomento, no obstante que ya existian entonces.»

### En el mismo colega leemos:

«Parece ser que el presidente del Consejo de ministros y á sus acérrimos defensores no les agrada la influencia que dicen algunos de estos va tomando en altas regiones el actual ministro de la Guerra, y sobre todo el amigable consorcio que sostienen con los cimbrios, algo frios con la política negativa que hasta ahora realiza el actual Ministerio.»

Dice un periódico que si el Sr. Ruiz Gomez hace que se cumpla la ley fielmente en aduanas, en subsidio, en territorial, en timbre y en tabacos, no tendrá necesidad de altera mucho el sistema tributario actual.

Un periódico ha oido asegurar que, vencidas las dificultades que en un principio se presentaron, el señor patriarca de las Indias va á reconocer la situacion actual, con alguno de cuyos hombres ha conferenciado amistosamente.

El corresponsal del *Harald* de Nueva York en Madrid, dice que uno de los jefes de la Commune ha sido entregado á las autoridades francesas.

No es cierto.

Anuncian de Berlin con fecha del 30 de Agosto, que en el dia 27-28 de dicho mes se registraron en la ciudad de Koedigsberg 100 de cólera y 29 defunciones, y el dia 28-29, 69 casos y 50 defunciones.

Hasta el domingo 27 de Agosto se habian registrado en Elbing 34 casos de cólera y 20 defunciones.

El dia 19 de Agosto ocurrió el primer caso de cólera en Altona (Hamburgo), desde cuya fecha hasta el dia 26 fallecieron 16 personas de resultas de dicha enfermedad.

Un facultativo de Broussa (Turquia), escribe que el cólera que ha aparecido recientemente en aquellos contornos no es el cólera asiático contagioso, sino una enfermedad parecida al cólera; pero que de ninguna manera se propagará fuera de aquel distrito, donde su existencia es debida á causas puramente locales.

Anuncian de Constantinopla con fecha 23 de Agosto, que el cólera ha aparecido en los puertos de Taganvog, Rostoff, Cherson y Kertsch, y que las autoridades han resuelto someter á diez dias de cuarentena á todas las procedencias de dichos puertos.

Desde el 18 al 25 de Agosto han ocurrido en Koeningberg 329 defunciones de atacados por el cólera; de ellas 127 han recaído en niños.

D. Luis Gonzalez Brabo ha fallecido repentinamente en Biarritz el 31 de Agosto: Séale la tierra ligera.

Un periódico dice que se han ofrecido al Gobierno por una casa-banca 200 millones.

Parece que en Gracia, á consecuencia de haberse restablecido los consumos, los taberneros han decidido cerrar sus establecimientos.

En Valencia toma de dia en dia gran impulso la fabricacion de la seda, siendo muchos los que se dedican á esta industria.

### Dice un periódico:

«El Sr. Figuerola, que es economista, ó al menos lo fué algun dia, contrataba empréstitos al 40 por 100.

El Sr. Moret, que pertenecía á la misma escuela, y no sabemos si pertenece todavía, tomaba prestado al 33.

Si el actual ministro de Hacienda sigue los mismos principios de economía, ¡pobre Tesoro español! No va á dar abasto á la usura, aunque se convierta en otro tonel de las Danaides.»

*El Argos* hace las siguientes preguntas, que de seguro tendrán la llamada por respuesta:

«Se adquieren por sobesta las prendas del vestuario que se entrega á los soldados que van á reforzar el ejército de Cuba.»

Es cierto que las mantas que se han dado á muchos de los soldados que han ido á la isla pesan tres libras y media, y han costado 40 rs. cada una?»

«Es también verdad que las cantimploras de que se les ha provisto figuran en las cuentas á 16 reales?»

A propósito de la comision que el ministro de Hacienda va á enviar á Francia para que estudie la produccion del tabaco y su fabricacion, dice un colega que las fábricas francesas son en efecto modelo de limpieza, de orden y de administración, pero sus operarios no saben hacer los cigarros como las nuestras, y en vano buscará allí lo que mas falta nos hace, que es un buen sistema de picar al cuadrado, picadura que se consume únicamente en España.

Un periódico republicano escita el celo del Gobierno acerca de los abusos que se dice se están cometiendo en las obras del ferrocarril de Ciudad-Real á Badajoz. El colega habla de cosas muy graves.

### Dicen de Burgos.

«El alférez sargento de la guardia civil, D. Julian Arroyo, con su columna, capturó á varios latro-facciosos que alarmaban esta provincia de algun tiempo á esta parte. También se apoderaron de algunos objetos pertenecientes á los malhechores, siendo de notar entre ellos un bono de 100 rs. del titulado duque de Madrid, y una esquila, amenazando á un particular á que hiciese reintegrable otro de la misma cantidad.»

Dice un periódico de Sevilla que en el edificio de Bellas Artes se piensa establecer una escuela libre de Farmacia.

El gobernador de Málaga ha repuesto al ayuntamiento nombrado á raíz de la revolucion del 68; reformado con concejales que lo fueron en el bienio de 1854 y 55.

### Dice con oportunidad un colega:

«Hemos leído en algunos periódicos que en Berlin ha muerto el 5 por 100 de sus habitantes con motivo del cólera que aflige aquella poblacion.»

¿Qué dirán nuestros lectores cuando sepan que en España se mueran, por término medio, sin que haya cólera, 19, 12 por 100 de niños expósitos, habiendo provincia en que han fallecido 45, 16?»

Dirán, sin duda alguna, que es preferible el cólera asiático, que accidentalmente ocasiona víctimas en la capital de Prusia, al cólera permanente que en España sostienen los establecimientos de beneficencia sostenidos por el Estado.»

### Paul de Kock ha muerto en Paris.

A 51.620 rs. asciende lo recaudado en Valladolid para la exposicion que ha de empezar el 16 del corriente.

Dice un periódico que se ha fijado el dia 6 del actual para una reunion en Paris á la cual deben asistir doña Isabel de Borbon, su esposo, el duque de Montpensier y su esposa y las personas mas importantes de la emigracion alfoncina. En ella se firmarán los pactos de la fusion, uno de los cuales es conceder la regencia al duque de Montpensier durante ocho años.

Dicen de Valladolid, que con motivo de la amnistia recientemente publicada, van á ser puestos en libertad unos 700 individuos existentes en el presidio de aquella ciudad á causa de la última intencion carlista.

Un diario ministerial, acusado por toda la prensa de *tornadizo*, pretende justificar su actitud política, diciendo:

Fui ardiente defensor de Montpensier; le aplaudí con *desinterés* y *abnegacion*, pero... le abandoné y le combatí mas tarde con *energia*, porque sí.

Fui acalorado apologista del duque del duque de la Torre, pero me *desterré*, me dejé de *reemplazo*, y le censuré diariamente despues, porque sí.

Fui entusiasta admirador del ilustre republicano Sr. Sagasta, pero... vamos, *perdón* me cebé despues en él, porque sí.

Con tan brillante *ejecutoria*, ¿ya puede el aludido periódico levantar el grito.

Pues qué, habrá muchos que se hallen en su estado.

La cuestion pendiente sobre variacion en la hora para la salida de los correos, quedará terminada tan luego como regrese á Madrid el director general de Comunicaciones.

Dice un periódico francés que el comité central de la Internacional se ha aliado al comité central del fenianismo, lo cual da á aquella sociedad grande influencia en América, y que España y el Canadá son los países señalados para las próximas empresas de la Internacional y del fenianismo.

Milan.—*La Liberté*, de Roma, publica la siguiente carta de Valentano, provincia de Viterbo:

«El alcalde de esta poblacion ha recibido, bajo sobre, una tarjeta en que se hallaban escritas las siguientes palabras: «Società internazionale dei Petrolieri, Sangue e Morte.»

Estas palabras estaban escritas con tinta roja, menos la palabra «Morte», que estaba escrita en negro. «El sobre llevaba sello de Roma.»

Segun noticia de un colega, parece que ha sido robada la cancelleria del consulado de Italia en Tolon, habiéndose llevado los ladrones todos los pasaportes en blanco que allí habia, y los sellos del consulado. Para la sustraccion se ha empleado la fractura de las puertas.

El no haber tocado á ningun efecto de vapor hace creer que los *caballeros de industria* que han verificado el robo no tengan la costumbre de apropiarse lo ajeno, y que han hecho la sustraccion guiados solo por móviles políticos.

El rey de Baviera ha prohibido á los funcionarios, tanto civiles como militares de su reino, el asociarse á los francmasones, la Internacional ó cualquiera otra asociacion política ó industrial.

Anuncian de Strasburgo al *Journal des Debats*, que nada menos de 23.000 personas han dejado aquella ciudad para establecerse en Francia, Suiza y América. A este paso, créese el periódico francés que pronto no quedarán alsacianos en Alsacia; y aunque esto es muy halagüeño para la Francia, pues prueba que, aun en su desgracia, tiene atractivos, sin embargo, el *Journal des Debats* considera que los alsacianos harán bien en no abandonar el suelo patrio.

Anuncian de Lyon que la guardia nacional de quella ciudad está resuelta á conmemorar el dia 4 de Setiembre con un gran banquete. El cubierto costará un franco 50 céntimos, y el anuncio termina con las siguientes palabras: «No se admitirá á ninguno que esté borracho.»

*La Crónica* de Menorca denuncia la existencia de la Internacional en aquella isla y llama sobre este asunto la atencion de las autoridades. Dice que esta asociacion cuenta en Mahon con 200 afiliados.

El Sr. Gomis, diputado *Léano* por Tarragona, ha dirigido á los alcaldes una circular, en la que ruega á los ayuntamientos agasajen á D. Amadeo, y manda que los gastos que ocasione el viaje, se costeen por medio de una suscripcion voluntaria.

De Paris dicen que en el ejército como en la Asamblea, empieza á sentirse un movimiento muy favorable al duque de Aumale. Este, que residirá en Chantilly durante el otoño, aconseja á sus amigos que no debiliten el gobierno de Thiers, al menos mientras los extranjeros ocupen el suelo de la Francia.

El gobierno japonés ha comprado á Prusia 80.000 fusiles. El espíritu de la guerra se extiende hasta aquellas apartadas regiones.

Ha sido preso en Paris el vizconde de la Roche-Corbin, comanté que fué de un batallon federal durante la insurreccion, y al frente del cual se batió con valor contra las tropas de Versalles.

Los prisioneros de la Commune puestos en libertad son muy mal recibidos en los barrios comunistas de Paris, porque se les acusa de delatores.

La policía fusa acaba de descubrir una nueva prensa clandestina dedicada a propagar las doctrinas de la Internacional.

**La Constitución nos da la siguiente noticia:**  
«Se dice que en la frontera portuguesa, por la parte de Galicia, se notó alguna agitación en estos últimos días. Como se aproxima el día 10, que es el designado por los carlistas para lanzarse al campo, no será extraño que efectivamente, exista algún movimiento a las fronteras de Portugal.»

Dejando la frontera portuguesa, se traslada a nuestras provincias de Levante, añadiendo a seguida:

«Se ha dispuesto que la fuerza de la guardia civil de los distritos de Valencia, Aragón y Cataluña, se reconcentre en la vía por donde deba pasar el rey.»

Después continúa:  
«El general Peralta, gobernador militar de esta plaza, se encuentra enfermo, aunque no de consideración. Durante el tiempo de su enfermedad, se encargará del mando de dicho gobierno al general Pampillón.»

Ayer se celebró una larga conferencia con el señor ministro de Hacienda los principales banqueros de Madrid acerca del préstamo que trata de llevar a efecto el Ayuntamiento popular de esta villa, consiguiendo el señor Ruiz Gómez del patriotismo de aquellos que el interés del dinero queda reducido a un 5 por 100 únicamente, cuyo préstamo se realizará en breve, merced a las gestiones practicadas por el ministro con los capitalistas expresados.

A pesar de haber sido ayer día festivo, ingresaron en la caja de quintos bastantes números de soldados pertenecientes a los respectivos distritos de esta capital.

Digna de elogio es la comisión provincial, que tanta actividad despliega en un asunto donde se dilucidan instantáneamente las cuestiones de derecho por los distinguidos juristas que componen la citada comisión.

En el último consejo de ministros quedó aprobado un proyecto de decreto del ministro de Gracia y Justicia, suspendiendo la provisión de piezas eclesiásticas de las parroquias de gracia de la corona.

También se aprobó el proyecto del señor Montarrión de dirigir una carta exhortatoria a los prebendados, invitándoles a que imiten la conducta del Gobierno en cuanto a la provisión de piezas eclesiásticas de su libre provisión, para que en lo sucesivo no lo verifique.

Según se dice, no ya antes de que se reúnan las Cortes, sino antes de que pase este mes, se decretará, probablemente, la secularización de cementerios.

El *Daily Telegraph* publica la siguiente conversación que su corresponsal tuvo en Gastein con Mr. de Bismark, y que, a ser cierta, tuvo una gran importancia:

«Príncipe, dijo el corresponsal a Mr. de Bismark después de haberse ocupado de los trastornos que en esta última parte de Europa han ocurrido. ¿No cree usted que el momento es oportuno para que se declare la guerra? ¿No cree usted que es necesario que se declare la guerra? ¿No cree usted que es necesario que se declare la guerra?»

«Se toma baños y se cuida la salud.»

«Y después?»

«Señor, después siempre será lo mismo, pues bien, os lo diré. El rey y yo hemos venido aquí realmente a tomar los baños, y tenemos la felicidad de recibir la visita de los funcionarios austriacos y de ofrecerles la seguridad de nuestra consideración.»

Como si fuera un hecho, tenemos una diferencia en el campo de batalla. La hemos batido y ha quedado bien librada con pagar una miserable indemnización de dos millones. Todo está olvidado y perdonado, y tenemos tantos intereses comunes que debemos ser amigos. Como tales los recibimos y somos recibidos por ellos aquí. Con los austriacos deseamos ser siempre amigos; con los franceses no lo hemos sido nunca y jamás podremos serlo.

«¿Quisiera me dijese, si sabía cuán completamente les habéis derrotado, el amigo que os profesan y hasta qué punto creen que serán capaces de atacaros con éxito.»

«El francés en sus periódicos no dejarán ignorar todo lo que intentas, pero si

los franceses nos prueban, como tratan de hacerlo, que no están bastante derrotados, los derrotaremos de nuevo. Precisamente en estos momentos se trata de preparar nuevas tropas al territorio francés; los franceses aserian a nuestros soldados en algunas provincias, y nosotros podemos y queremos protegerlos. La Francia, continuó el príncipe, nos pide tiempo para configurar el pago y para obtener otras concesiones, y si nosotros le pedimos algo nos contesta con evasivas. No posee ni un solo hombre político, civil o militar, y no hace nada. Hace algunos días hubiéramos cedido en la cuestión de fronteras, pero ella la ha embrollado y ha pasado ya el momento de ceder.

«¿Y los soldados franceses?»

«Están bien batidos.»

La conversación se prolonga a hablar después de los asuntos de Italia, del sitio de París y de otros detalles menos importantes. Pero el episodio que dejamos extractado demuestra el espíritu que anima a Prusia contra la nación vecina, que no es para esta ni muy lisonjero ni muy tranquilizador.

Se está haciendo la distribución a domicilio y por el correo de unas 4000 papeletas litografiadas, y que textualmente dicen así:

«Regocijense las personas honradas!  
Pronto, muy pronto,  
ALFONSO XII  
ocupará el trono.»

La Comisión.

Dice *El Tiempo*:

«Las disidencias actuales entre las fracciones que se consideran acudilladas por Sagasta y Zorrilla, van tomando un carácter de abierto rompimiento.»

Es un hecho ya, que se va a fundar una nueva *Tertulia progresista*, y que por las ofertas de ciertos revolucionarios importantes, digámoslo así, prometa ser un templo donde se amide la riqueza y el bienestar.

Parece que por el ministerio de Hacienda y por una de las corporaciones científicas de quien el asunto depende, se han dado ya órdenes para que desocupen las habitaciones que ocupan en edificios del Estado quienes no deben ocuparlas.

Veremos si las órdenes se cumplen o si, como otras veces, se queda todo en proyecto.

A 1.072 pesetas asciende el importe de la suscripción realizada entre las clases militares del distrito de Castilla, la Vieja destinada al alivio de las desgracias ocurridas con motivo de las inundaciones de Navarra.

La Hacienda civil ha cedido al ramo de Guerra un edificio de la propiedad del Estado que poseía en Lérida, para que puedan establecerse en él las oficinas del Gobierno militar.

Estraño es, según hace observar un colega, que en cuanto D. Salustiano sale de embajador para París, haya movimientos carlistas en la frontera.

El colega que hace notar esta circunstancia propone que se pida a D. Salustiano que se encargue de la seguridad de la frontera, para que una vez en esta septentrional no aparezcan las conspiraciones de los carlistas.

Si el colega no se equivoca bien, puede decirse que se juega con la tranquilidad pública para favorecer la reputación de un hombre.

Dice *La Igualdad*:

«Se ha sido propuesto a alguien el viaje de D. Amadeo a los bandidos de la provincia de Valencia, que, como no tienen ahora quien los persiga, porque toda la guardia civil ha sido concentrada en la capital para recibir al príncipe italiano, han quedado dueños de los pueblos donde cometen impunemente sus criminales fechorías.»

«El *Times* sigue opinando que la adopción de la proposición Rivet-Villet, es un reto lanzado por el partido conservador contra los revolucionarios y los amigos del desorden, los cuales acaban de sufrir una primera derrota decisiva. El *Times* cree que si la mayoría de la Asamblea se muestra animada de un espíritu patriótico y conciliador, aun logrará sacar salva a Francia de la crisis actual, que es la más severa porque ha pasado

El día 30 de Agosto se verificó en Hanly un *meeting* presidido por el alcalde de aquella población, con objeto de formar una sociedad que se encargara de coleccionar fondos para erigir una estatua al eminente orador y hombre político John Bright.

El *Standard* censura la conducta seguida por Mr. Thiers en las últimas ocurrencias parlamentarias, diciendo que aprovecha la difícil situación en que se halla la patria para ensalzar su propia virtud, cordura y vigilancia.

La prensa inglesa vuelve a quejarse de la impericia de los oficiales de la marina real, con motivo de haberse encallado recientemente en la costa oriental de Inglaterra, cerca del Norte, la fragata acorazada inglesa *Repulse*.

Leemos en *La Epoca*:

«El Sr. Gonzalez Brabo se hallaba enfermo hacia algunos días: un fuerte ataque le privó por algunos minutos de conocimiento el día San Luis, pero se obstinó en que se guardara silencio por no alarmar a su mujer, familia y amigos, que celebraban su fiesta.»

El viernes parecía completamente aliviado: comió y cenó con apetito, y como después de cenar se quejara de algun ahogo y de intolerable calor (lo ha sido en efecto en Biarritz en los últimos días), tomó el carruaje de una de las personas de visita en su casa para ir a tomar el aire en compañía del Sr. Berriz.

No se había alejado cincuenta pasos, cuando exclamó: ¡Dios mío! ¡Me ahogo! ¡Que Dios me perdone! ¡Mis hijas! Y cayó como herido de un rayo en brazos del Sr. Berriz.»

El gobernador de Madrid cobra lo siguiente:

	Pesetas.
Por su sueldo anual.	15.000
Por gastos de representación.	10.000
Para dietas a los delegados que envía a los pueblos.	15.000
Para gastos de secretaría.	10.000
Para escribientes.	10.000
Para porteros y ordenanzas.	10.000
Para alumbrado.	5.000
Suma.	75.000

Se le conserva el coche.

Y luego se dirá que aquí no se hacen economías.

En Reus ha sido detenido y puesto a disposición del tribunal ordinario, un sujeto al que se sorprendió expidiendo sellos de franqueo falsificados.

Dice *El Tradicional* de Valencia:

«Es cierto que en el tren *barato* que salió de Madrid a las dos de la tarde del viernes, llegaron ayer a esta dos veces la ciudad de Valencia, los célebres individuos de la no menos famosa partida de la *Porra*?»

«¿Sabe algo de esto la autoridad? Y en caso de ser ciertas nuestras noticias y caso también de haber llegado a oídos de la autoridad, ¿se halla ésta dispuesta a prevenir con mano fuerte cualquier ataque brutal?»

«Averigüese el caso y evitese un gravísimo conflicto, que muy bien pudiera ocurrir, porque es necesario tener en cuenta que VALENCIA NO ES MADRID.»

El jueves último hubo en Lisboa dos explosiones de gas, incendiándose un establecimiento de comestibles, sin que se tuviese que lamentar afortunadamente ninguna desgracia personal.

No era exacta, según afirma *La Epoca*, la noticia publicada por *La Correspondencia* sobre la crecida suma por la cual suponía que la casa de Hoppe de Amsterdam se había suscrito a la emisión de los 600 millones.

Hasta ahora la participación de dicha casa en la mencionada operación ha consistido en telegrafiar al señor ministro de Hacienda, avisando haber comenzado a circular los programas de la emisión, y que esta presenta un aspecto favorable.

El *Paris Journal* da las siguientes noticias acerca de los movimientos de la Internacional:

«En París la asociación ha sido completa-

mente reorganizada a consecuencia de órdenes recibidas de Londres. En Lyon los socios necesitan fondos, y los ciudadanos Duroc y Lauve han ido a Londres a pedirlos. Los miembros de la Internacional del Ródano han resuelto no entregar sus armas, pues dicen que la guardia nacional es la única garantía que le queda a la república contra los Borbones y los jesuitas. En Londres se ha formado un Comité de barricadas, cuyos principales miembros son Raillard, Doré, Noret y Fanfernot. La asociación está ocupada en buscar el medio más seguro de promover una insurrección: con ese objeto fomenta las huelgas de obreros y tiene grandes esperanzas de éxito.»

Las fiestas del Pilar, que celebra Zaragoza, durarán este año desde el 11 al 20 de Octubre, ambos inclusivos. Dicen de aquella ciudad que no hay memoria de tanto preparativo, de tanto lujo y de tanta esplendidez como los que actualmente se despliegan para darlas realce.

Dice un periódico:

«Se va eclipsando completamente la estrella que fué la esperanza del Sr. Ruiz Zorrilla, cuando contemplaba el horizonte revolucionario a bordo de la fragata *Villa de Madrid*.»

D. Amadeo ha mirado con marcada indiferencia los telegramas de provincias dirigidos al restablecido enfermo de Tablada, para que le siga en su peregrinación, y que alguien dejó como al descuido en punto donde pudieran ser leídos por aquel.

Se asegura que, a depender de D. Amadeo, la suspensión del viaje, lo hubiera hecho indudablemente al ver las precauciones que se han tomado para que se realice.»

Dice *El Avisador Malagueño*:

«Hay en la plaza una confusión grande con la moneda de cobre, que la generalidad de la gente no la distingue más que con los nombres de cuartos y ochavos. Esta confusión ha sido causa de que se haya introducido en la circulación gran cantidad de ochavos morunos; que se admiten con preferencia a la moneda decimal.»

Leemos en el *Memorial y revista del arma de caballería*:

«La prenda llamada a sustituir a la actual levita, no es de color blanco, como se ha supuesto; es azul claro, muy parecido al del dolman de nuestros cazadores; el casco es de fieltro y de color gris, como los roses de la infantería, con un gran escudo dorado en el frente; el pantalón igual al que se lleva hoy, sin más diferencia que carecer de franja; es cierto que se usará bota alta para montar, pero no como las que tiene la guardia civil, más flexible la caña, tanto, que podrá ceñirse a la pierna por medio de una hebilla que tiene a cada lado de una abertura hecha en su parte superior; es también más corta, puesto que no pasa de la rodilla.»

Aunque no creemos que esté aprobada la variación, nos parece procedente no aconsejar la reposición de las prendas actuales hasta tanto que en definitiva se resuelva este punto, interesante por lo que afecta al escaso peculio del oficial.»

En *La Imprenta* de Barcelona, del viernes, leemos lo siguiente:

«Desde anoche llama la atención en los escaparates de la platería y joyería de los señores hijos de D. Pedro Soler, una preciosa espada, dedicada al brigadier Sr. Portillo, que se halla en la isla de Cuba. El ejército y voluntarios de aquella Antilla han querido con este obsequio significar al ilustre militar que tanto se ha distinguido en la campaña, el aprecio que le profesan y a este sentimiento responde la ofrenda que le dedican. El puño de la espada es todo de oro macizo, adornado con la infinidad de rubíes, primorosos esmaltes y grabados y otros trabajos de cincel delicadamente ejecutados. En el guarda-mano se destaca el busto del personaje a que va dedicado, a quien coronan de laurel dos géminos que simbolizan a España y a Cuba. En la empuñadura hay combinadas varias planchas tropicales con los escudos de armas de España y Cuba. Debajo se leen las siguientes palabras: «Prudencia—Justicia—Fortaleza—Honor—Valor—Lealtad.» Remata el puño con las armas de la familia y la insignia de brigadier. En la hoja, que es toledana, se leen primorosamente grabadas las siguientes inscripciones: «Al pacificador de Cinco Villas, brigadier D. Manuel del Portillo, el ejército, voluntarios y bomberos de su departamento.»

